
 

 

大麻合法化在即，卑詩省政府諮詢公眾意見 
 

駐溫哥華辦事處教育組 
 

卑詩省公共安全及法務廳長 Mike Farnworth 於 2017 年 9 月 25 日

在卑詩城鎮聯盟（Union of BC Municipalities，簡稱 UBCM）大會上

表示，聯邦政府預定 2018 年 7 月通過大麻合法化，屆時分銷、零售、

執法將由省府管理；為此，省府透過網頁徵求公眾意見，以制訂大麻

規管措施。希望在 2017 年 11 月 1 日之前完成諮詢，於 2018 年春季

通過立法，7 月開始實施。卑詩省大專院校目前仍未有明確回應 2018
年大麻合法化的政策，即使是校內吸煙政策，各校亦不同調。卑詩理

工學院（BCIT）安全、保安及緊急應變部助理總監 Adrian Hingston
表示，BCIT 迄今仍未就大麻合法化進行校規修正的動議。現行政策

只是簡單規劃師生容許吸煙場所，但其實應該還有其他層面須要併入

考量，例如吸食大麻如何影響環境等。 
另如 Emily Carr University of Art and Design 及 Trinity Western 

University 兩所大學，實施無煙校園的政策；而卑詩大學（UBC）和

維多利亞大學（University of Victoria）則限制在指定吸煙區吸煙；卑

詩理工學院（BCIT）與西門菲沙大學（SFU）要求吸煙者應與建築物

入口處、窗門及有蓋行人道保持適當距離，其中 SFU 訂為 10 公尺，

而 BCIT 訂為 6.1 公尺。加拿大防癌協會（Canadian Cancer Society）
認為，距離 6.1 公尺外吸煙並不足以保障行人，因為燃點香煙釋出的

懸浮粒子可飄至 9 公尺之遠。 
研究大麻分銷的卑詩大學（UBC）博士生 Rielle Capler 表示，溫

哥華的大麻店已有約 20 年的歷史，她認為涉及犯罪組織的大麻店，

僅及總數約百分之 5，只要在立法時，規定經營者的背景不宜有暴力

罪行紀錄，當可杜絕有組織犯罪集團的介入。 
卑詩省公民協進會會長董達成表示，他贊成效法安省的建議，就

是由省府經營大麻的銷售，類似公營酒鋪，不過兩者需要分開。這樣

做是希望保障年青人，避免有組織犯罪集團的滲入。在公營大麻店實

行一段時間之後，當局才可以考慮是否准許私營大麻店。此外，董達

成強調，科學證已證實人類在 25 歲以前腦部仍在發育，而吸食大麻

將對正在發育的腦組織造成損害，政府必須加強學校教育，明確指出

大麻對身體的毒害。此外，他表示應該禁止在公開場合吸食大麻，目

前禁止吸煙的地方都應該禁止吸食大麻。 
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